

Sábado 2 de abril de 2022

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

INE ORDENA RETIRAR PROPAGANDA A FAVOR DEL PRESIDENTE

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral determinó el retiro de propaganda ilegal en Querétaro y 29 entidades más, cuyo contenido apuntaba a favor del Presidente de la República de cara al próximo ejercicio democrático de revocación de mandato. Se trata de 183 anuncios espectaculares, 18 carteles adheridos a postes y bardas, 354 pintas en bardas y 74 lonas. (N)

QUERÉTARO, PRIMERO EN CONCLUIR CAPACITACIONES PARA REVOCACIÓN: INE

Querétaro es la primera entidad en concluir la etapa de capacitación en el 100% de los funcionarios de casilla que participarán en el primer ejercicio de revocación de mandato el próximo 10 de abril; informó la Vocal Ejecutiva del INE, Ana Lilia Pérez Mendoza. Para garantizar la correcta aplicación del ejercicio democrático, el instituto dio a conocer que serán instaladas 1 mil 087 mesas directivas de casilla con capacidad para recibir el sufragio de 1 millón 747 mil 662 queretanas queretanos a lo largo de la demarcación estatal. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVAS Y MÁS PENAS A ROBOS Y HOMICIDIOS

Aprueba Congreso iniciativas del gobernador Mauricio Kuri con el voto de Morena en contra. (DQ, principal)

N: PLENAZO CAMERAL

Por mayoría de la bancada del PAN, PRI Querétaro Independiente y Verde, aprueban amplio paquete de seguridad. (N, principal)

AM: EN MARZO DISMINUYE EN 87% DE CASOS COVID-19

Durante el mes pasado bajó la incidencia de nuevos casos de Coronavirus en comparación con el mes anterior. Hubo 67.7% menos defunciones. (AM, principal)

EUQ: AVALAN 119 REFORMAS EN MATERIA DE SEGURIDAD

Gobernador envió 113 propuestas al Congreso local. Crecerán las penas contra feminicidios, homicidios y diferentes tipos de violencia. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

RENUEVAN PRÉSTAMO DEL ESTADIO A GALLOS

El nuevo contrato de comodato del estadio Corregidora con Gallos Blancos se podría firmar la próxima semana, subrayó el oficial mayor del Gobierno estatal, Mario Ramírez Retolaza. La nueva firma se dará tras ser concluido con anticipación el actual contrato de comodato del estadio, con motivo de los hechos violentos del 5 de marzo en el partido Gallos vs Atlas. Ramírez Retolaza recalcó que todas las medidas que fueron dispuestas por la Federación Mexicana de Fútbol y la Liga MX serán consideradas. “Vamos a firmar un nuevo contrato que ya incluye estas nuevas disposiciones”, aseguró. (DQ)

AÚN SIN FIRMAR CONVENIO DE COMODATO DEL ESTADIO CORREGIDORA PARA GALLOS

Aún es de los hechos violentos en el estadio Corregidora, continúa pendiente la renovación del convenio de comodato del estadio Corregidora al club Gallos Blancos, a pesar que el inmueble sí lo pueden utilizar, se informó a través de la Oficialía Mayor del gobierno estatal. El titular de dependencia estatal, Mario Ramírez compartió que el convenio ya lo tiene listo el Poder Ejecutivo y esperan que la siguiente semana que el nuevo documento civil de uso del inmueble para partidos de primera división. (N)

QUERÉTARO CON REGISTRO DE 36 PACIENTES CON SINTOMATOLOGÍA LEVE DE COVID-19

En Querétaro, una mujer de 71 años con diversas comorbilidades, que se encontraba hospitalizada, falleció a causa de Covid-19. En el estado se suman 19 casos de la enfermedad; se trata de ocho mujeres y once hombres.

Sábado 2 de abril de 2022

El registro acumulado es de 137 mil 528 casos; 52% son mujeres y 48% son hombres. Se dio de alta sanitaria a 86 pacientes, con lo que se tiene un registro de 130 mil 837 altas (95.13%). (N)

SE REDUCEN EN 87% CONTAGIOS DURANTE MARZO

Durante marzo, se redujeron en 87.7% los nuevos casos de Covid-19 y en 67.7% las defunciones en comparación con el mes anterior, de acuerdo con los registros de la SESA. Al cierre del tercer mes del año, se reportaron mil 457 nuevos casos de coronavirus, cuando en febrero se reportaron 11 mil 852; en cuanto a decesos, en el mes que cerró se acumularon 106 casos, contra los 328 del mes inmediato anterior. (AM)

SESIONA CONSEJO PARA LA PREVENCIÓN Y TRATAMIENTO DEL CÁNCER EN LA INFANCIA Y LA ADOLESCENCIA

El Consejo Estatal para la Prevención y Tratamiento del Cáncer en la Infancia y la Adolescencia llevó a cabo su primera reunión ordinaria, con el objetivo de analizar la situación del cáncer en las personas menores de dieciocho años en el estado de Querétaro. Con el quórum suficiente para llevar a cabo la sesión, que presidió la titular de la SESA, Martina Pérez, los integrantes del Consejo trabajan para que los resultados emanados continúen mejorando la calidad de vida de los pacientes menores de edad y adolescentes. (INQRO)

CELEBRAN PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE ATENCIÓN A LA PRIMERA INFANCIA DE SIPINNA

Autoridades estatales tomaron protesta y celebraron la Primera Sesión Ordinaria de la Comisión de Atención a la Primera Infancia del Sistema Estatal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de Querétaro (SIPINNA). En el aula Dr. José Manuel Septién de la Lata de la Secretaría de Salud se realizó la presentación del funcionamiento del SIPINNA y su Secretaría Ejecutiva. La titular de Salud Martina Pérez Rendón tomó protesta a los servidores públicos que a partir de hoy conforman la Comisión de Atención a la Primera Infancia del Sistema Estatal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de Querétaro. (N)

SESA CONMEMORA DEL DÍA MUNDIAL DE CONCIENCIACIÓN SOBRE EL AUTISMO

La SESA se suma al Día Mundial Concienciación sobre el Autismo, que se conmemora el 2 de abril, y cuyo lema para este año es “Un feliz viaje por la vida”. A partir de 2008 la Asamblea General de las Naciones Unidas designó el 2 de abril para la conmemoración de dicho trastorno, que se caracteriza por las diferencias en el aprendizaje de las niñas y niños con discapacidad del desarrollo. (N)

RELEVO EN EL REGISTRO PÚBLICO DE LA PROPIEDAD

Carlos Olguín González dejó la dirección del Registro Público de la Propiedad del Estado de Querétaro, se espera que en próximos días sea designado un nuevo titular de esa dependencia de la Secretaría de Gobierno. El funcionario ostentaba ese cargo desde el inicio de la administración del gobernador Mauricio Kuri, el 1 de octubre de 2021. Tras su salida se ignora aún quién ocupará ese cargo y trabajadores de la dependencia reportan que tampoco ha sido presentado oficialmente ningún encargado, pero que se continúa normalmente con las labores diarias. (DQ)

REGRESAN A CLASES EL 74% DE LAS ESCUELAS

La meta que había puesto el gobierno del estado del regreso presencial a clases al 100% para el 31 de marzo, no se cumplió, ya que hasta este viernes el 74% de las escuelas públicas ya estaban en las aulas; al respecto el coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, señaló que esperar lograr la meta antes de Semana Santa. Explicó que falta que les entreguen alrededor de 500 escuelas que siguen en rehabilitación por los daños ocasionados tras casi dos años de pandemia. (DQ, N, AM)

PODER LEGISLATIVO

NUEVAS Y MÁS PENAS A ROBOS Y HOMICIDIOS

Con 18 votos a favor, dos en contra y una abstención fue aprobado el paquete legislativo en materia de seguridad y justicia presentado el pasado 22 de marzo por el gobernador Mauricio Kuri. El paquete de iniciativas aprobadas contempla nuevas sanciones y el incremento de penas en delitos de feminicidio,

Sábado 2 de abril de 2022

homicidio, homicidio calificado y violencia en eventos deportivos y espectáculos. Los votos en contra fueron del diputado Armando Sinecio Leyva y la diputada Yasmín Albellán Hernández, mientras que la abstención fue de Andrea Tovar Saavedra, todos de Morena, al no haber recibido a tiempo los dictámenes que se discutieron. En el caso del Código Penal, el diputado refirió que se trata de una reforma histórica que se trabajó en conjunto con el Poder Judicial y la FGE, lo que permitió enriquecerla. Asimismo, se aprobaron ocho reformas a leyes, entre ellas la de seguridad y la de la SSC, así como del respeto vecinal, y la creación de la nueva ley del Centro de prevención social del delito y la violencia, el cual entrará en funciones el 16 de mayo de este año. (DQ, EUQ, N)

ACUSAN PRI Y MORENA APROBACIÓN “FAST TRACK”

Los diputados de Morena y PRI, Andrea Tovar Saavedra y Paul Ospital Carrera, se posicionaron en contra de la aprobación en “fast track” del paquete legislativo presentado por el gobernador Mauricio Kuri, pues acusaron que en este caso sí se dio celeridad, mientras existen varias iniciativas pendientes de discusión. Andrea Tovar Saavedra, diputada local, lamentó que las reformas se aprobaran con tan poco tiempo para poder analizar los ajustes propuestos, tomando en cuenta que reformó más del 30% del Código Penal del estado. (DQ)

AL CÓDIGO PENAL LE URGÍAN PENAS MÁS SEVERAS POR VIOLENCIA DE GÉNERO: OSPITAL

Combatir la violencia contra las mujeres, no tiene color ni partido y lo menos importante es quién firme una iniciativa, lo realmente importante es, como lo dijimos hace cinco meses, castigar a quienes las violentan y que las mujeres en Querétaro se sientan protegidas; aseguró el diputado del PRI, Paul Ospital Carrera. (INQRO)

ACUSA MORENA “PRIVILEGIOS” A SU COORDINADOR LEGISLATIVO

Andrea Tovar acusó que su coordinador de bancada, Armando Sinecio Leyva, ha presentado seis propuestas legislativas, de las cuales se han aprobado hasta tres. Advirtió que tiene ciertas “preferencias”, ya que sus compañeros “no han corrido con la misma suerte”. La diputada en Querétaro por el Partido Morena Laura Andrea Tovar Saavedra acusó de “preferencias” al interior de la LX Legislatura del estado, en la aprobación de iniciativas de ley. (ROTATIVO)

DICTAMINADAS EL 51% DE LAS INICIATIVAS, DICE ZAPATA

El 51% de las iniciativas que se han ingresado en la LX Legislatura ya han sido dictaminadas, afirmó Antonio Zapata, diputado presidente de la mesa directiva, quien aseguró que el restante deberá analizarse, pues hay algunas que no son competencia del legislativo. “Les puedo decir que de todas las iniciativas que se han recibido desde que inició esta legislatura se han atendido el 51%, estoy haciendo el análisis de los temas que traigo pendientes, de lo que yo recibí y en los siguientes días les estaré informando”, dijo. (DQ)

MORATORIA CONSTITUCIONAL, PROPONE IGNACIO LOYOLA EN SAN LÁZARO

El legislador federal por Querétaro Ignacio Loyola planteó aplicar el recurso de moratoria constitucional –no aprobar cambios a la Constitución– hasta el 2024 en razón de garantizar contrapesos entre los tres poderes del Estado. Mediante una campaña en redes sociales el exgobernador de Querétaro (1997-2003) ha argumentado que dicha medida apela a la unión de cara al escenario de división que percibe en el país y con ello, –señala– pone un alto a la confrontación. (N)

PODER JUDICIAL

MAMÁ DE KEVIN PODRÍA INCURRIR EN DELITO SI SE LE COMPRUEBA VIOLENCIA

Mariela Ponce, Presidenta del TSJ, consideró que si se comprueba la violencia que denuncia su hijo, podría haber incurrido en un delito. Esto luego de que se difundió un video en el que, el joven señalaba que se fue de su casa, al ser víctima de violencia en su hogar. Refirió que se espera conocer las investigaciones que realice la FGE, para determinar si existió la violencia señalada. (INQRO)

Sábado 2 de abril de 2022

VIOLENCIA CONTRA MENORES ES UN DELITO, DICE TSJ POR CASO KEVIN

En caso de comprobarse la violencia intrafamiliar que presume menor de edad "Kevin" en contra de su madre Altagracia "N", este delito deberá judicializarse previa solicitud de la FGE y con sustento en la carpeta de investigación, así como cualquier otro que presuma la madre o el hijo. La magistrada presidenta del TSJ, Mariela Ponce, expresó que el derecho de los padres por corregir a los hijos no debe estar guiado por la violencia, pero sí por un trato digno y respetuoso. (N)

MUNICIPIOS

AFINAN DETALLES DEL PROGRAMA MUNICIPAL DE SEGURIDAD PÚBLICA 2021-2024 EN LA CAPITAL

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la primera Sesión Ordinaria del Consejo Municipal de Seguridad Pública del Municipio de Querétaro, en donde se ultimaron detalles de lo que será el Programa Municipal de Seguridad Pública 2021-2024. Este programa dictará las políticas generales para que tanto la autoridad municipal como la participación ciudadana, salvaguarden la tranquilidad y la convivencia comunitaria de los habitantes del municipio. (DQ, N, AM)

SE INSTALA CONSEJO TÉCNICO PARA REGULAR EL FONDO AMBIENTAL DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Se instaló el Consejo Técnico del Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de Querétaro para regular el fondo ambiental, aprobado por el Ayuntamiento el 22 de febrero. Así lo informó la secretaria de Desarrollo Sostenible (Sedeso), Tania Palacios Kuri, quien señaló que el fondo, de 3 millones de pesos, no ha sido utilizado. (ADN)

MUNICIPIO CONTINÚA CON SERVICIO DE ESTERILIZACIÓN PARA MASCOTAS

El Municipio de Querétaro, a través de la Dirección de Protección, Cuidado y Control Animal (DICCPA) de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, continúa brindando servicio de esterilización para perros y gatos, como una estrategia para promover el bienestar animal y la tenencia responsable de mascotas, al evitar la reproducción de mascotas que podrían terminar en situación de abandono o maltrato. (INQRO)

LIMPIAN LOS DRENAJES DE LA CIUDAD

Personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro lleva a cabo acciones preventivas de revisión, limpieza y desazolve de rejillas, cárcamos y drenes, ante la próxima temporada de lluvias. De acuerdo con la dependencia, se realiza la revisión y atención de puntos vulnerables, previa evaluación con apoyo de Protección Civil Municipal, así como el desazolve de rejillas ubicadas en las áreas identificadas, atendiendo diariamente las siete delegaciones. (DQ, N)

EXPLOTA TANQUE DE GAS Y PROVOCA INCENDIO EN VIVIENDA, EN LA PRADERA

Elementos de la CMPC de El Marqués arribaron a la escena a las 6:05 horas, con un estado de fuerza total de 10 elementos y cinco unidades, constatando que se trató de una deflagración al interior del domicilio, por lo que realizaron las labores inmediatas de sofocamiento, enfriamiento y remoción, teniendo como resultado satisfactorio, lograron la extinción a las 6:50 horas. Solo se registraron afectaciones materiales, sin personas heridas. Cabe destacar que al lugar acudieron dos corporaciones más de seguridad en apoyo: la CEPC, la SSPyTM. Por otra parte, la FGE quedó en resguardo de la escena para las investigaciones correspondientes. (N)

EL MARQUÉS REALIZA PRÁCTICA DE RESCATE EN BORDOS Y PRESAS

Elementos de Protección Civil de El Marqués realizaron sesiones de buceo como parte de las medidas preventivas y operativas que contemplan para las vacaciones de Semana Santa, con el objetivo de evitar accidentes. Se pide a la población evitar ingresar a estos cuerpos de agua, ya que no son seguros para la recreación. (AM)

Sábado 2 de abril de 2022

BUSCAN SALVAR EL ACUEDUCTO

El presidente de la Asociación Civil Cayetano Rubio, Carmelo Alcántara, lucha para que el INAH resguarde el monumento histórico que fue bonanza de una fábrica textilera y dotaba de agua a la región de El Marqués, pues ahora el lugar está sucio y con grafiti. (EUQ)

CONFORMAN PLAN PARA VACACIONES SEGURAS

Con el objetivo coordinar las acciones de actuación en Seguridad Pública, Turismo y Protección Civil para los días de Semana Santa y en representación del alcalde Roberto Cabrera; el secretario de Gobierno, Diego Cabrera Leal, así como la secretaria Particular, Yanelly Faustino Santos, encabezaron una reunión con los representantes de los tres órdenes de gobierno. “Vamos a coordinar las acciones y trabajos correspondientes para salvaguardar la integridad de las y los ciudadanos; nuestras familias sanjuanenses, así como los visitantes que vengan a San Juan son lo más importante para nosotros”, comentó Diego Cabrera. (ESSJR)

SE REÚNE CON SNTE

El presidente municipal de San Juan del Río Roberto Cabrera sostuvo una reunión con el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Francisco Labra, con la finalidad de seguir impulsando este rubro en el municipio. Al respecto, el edil sanjuanense indicó que estarán haciendo equipo para poder brindar las mejores condiciones tanto a docentes como alumnos, y será en próximas fechas que se den a conocer los proyectos que se tienen. (N)

MEJORA CAPACIDAD HÍDRICA EN EL RÍO SAN JUAN DEL RÍO

Luego de haberse efectuado la limpieza por diferentes puntos de la Ribera del Río, San Juan del Río, por parte de ambientalistas y sociedad organizada, mejorará la capacidad hídrica de este cuerpo de agua frente a la próxima temporada de lluvias, así lo dio a conocer Roberto Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río. Recordó que estos trabajos que comenzaron desde febrero en las inmediaciones de la comunidad de Visthá, y que siguieron su paso por diferentes colonias y comunidades, fueron de gran ayuda para retirar los taponamientos, hojas y otros desechos que habían sido expulsados al río. (ESSJR)

REALIZAN LIMPIEZA DE GRAFITIS EN EL PRIMER CUADRO

Personal de obras permanece en los trabajos de limpiar y fortalecer los inmuebles de los primeros cuadros del Centro Histórico de San Juan del Río, sobre todo en materia de retiro de graffitis que alteran la imagen pública. Desde hace por lo menos dos meses las tareas para rehabilitar, renovar y unificar colores en este perímetro se han dado de manera ordenada sobre las calles Vicente Guerrero, Miguel Hidalgo, Melchor Ocampo, Reforma, Mariano Jiménez y otros puntos de la ciudad de San Juan del Río. (ESSJR)

INFORMACIÓN GENERAL

YA FUE LOCALIZADO POR LA FISCALÍA ESTATAL ALFREDO KEVIN, SE LE APLICAN MEDIDAS DE PROTECCIÓN

La FGE informa que esta mañana, en continuidad a las acciones de búsqueda ininterrumpida, elementos de la PID localizan sano y salvo a Alfredo Kevin. Fue trasladado a nuestras instalaciones, para su atención integral; ha sido valorado médicamente y cuenta con un buen estado de salud y sin daños físicos aparentes. Alfredo Kevin Miguel, en estos días de ausencia voluntaria, estuvo laborando en un establecimiento en la capital del estado. Se ha entablado comunicación con la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Querétaro, para resguardar la integridad del adolescente, en tanto se defina un entorno adecuado para su pleno desarrollo. (DQ, N)

QUERÉTARO SE MANTIENE EN SEMÁFORO VERDE

En la actualización del Semáforo Epidemiológico del gobierno de la República, Querétaro permanecerá en color verde del lunes 4 de abril al 17 del mismo mes, estatus que compartirá con las 31 entidades del país restantes. Es de recordar que el país permanecerá con la clasificación de menor riesgo epidemiológico en la pandemia de Covid-19, luego que las autoridades federales de salud colocarán a los 32 estados en este estatus quince días atrás. (N)

Sábado 2 de abril de 2022

ENFERMOS SE QUEJAN

Pacientes clínicos renales hemodializados y sus familiares, se manifestaron a las afueras del Hospital General de Zona 3 del IMSS, en San Juan del Río, por la inconformidad del cambio de clínica que tuvieron sin previo aviso, argumentando que el Hospital San José, sitio al que fueron enviados y donde se pretende sean atendidos, no cuenta con los recursos, instalaciones y el equipo adecuado para este tipo de procedimientos. (N, ESSJR)

DISMINUYE EL ÍNDICE DE NATALIDAD

De 2019 al 2020 el número de nacimientos en el estado bajó 12.1% informó el Inegi. (EUQ)

SEMESTRE DE ALTIBAJOS PARA EL COMERCIO

El sector comercio registró altibajos durante el primer trimestre del año, por las implicaciones económicas que dejó la cuesta de enero, el impacto inflacionario y la cuarta ola de Covid19, dijo el presidente de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho. Sin embargo, consideró que, con fechas importantes de consumo, como fue el puente del 14 de febrero y el Super Bowl, además del puente del 21 de marzo, habrá números positivos aunque marginales para estos primeros tres meses. (DQ)

“INDISPENSABLE, ABRIRSE A LAS NUEVAS TENDENCIAS”

La pandemia trajo consigo un sinnúmero de retos para las unidades económicas de todo el mundo; sin embargo, para las empresas locales ha representado un desafío mayor al tener que subirse “al tren” de la digitalización, comentó el presidente de la Canaco, Fabián Camacho. (EUQ)

LOS USUARIOS NO VEN SOLUCIÓN A 5 DE FEBRERO

El transporte público en la ciudad de Querétaro, principalmente en el trayecto de 5 de Febrero despierta gran cantidad de reclamos de usuarios por la baja frecuencia de las rutas y el tiempo de traslado debido al tráfico. También ciclistas que recorren esta importante vialidad temen por su vida al no contar con la infraestructura necesaria que respete su derecho a transitar con seguridad. Pese a los intentos en administraciones pasadas en la mejora de la movilidad, sobre todo en el tema del transporte público, que derivó en el cambio de rutas y nuevas unidades, el crecimiento demográfico y de uso de automóvil ha ocasionado serias dificultades, en donde según los reportes del INEGI Querétaro aumentó del 2010 al 2017 hasta en un 165% su parque vehicular. Asimismo, el Índice de Movilidad Urbana 2019 del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) detalló que la zona urbana de la capital queretana pierde cerca de 2 mil 200 millones de pesos por problemas de congestión vial. (DQ)

GANADEROS EN ALERTA POR PÉRDIDA DE AGUA

Hoy antes de irte a dormir adelanta tu reloj una hora para amanecer con el nuevo horario que se mantendrá hasta octubre. El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, advirtió que para este año se avecina una temporada de estiaje agresiva para el sector pecuario, debido a la considerable pérdida de agua en diversas presas y bordos a causa de la evaporación ocasionada por las altas temperaturas. (ESSJR)

VEINTE AÑOS DEL CENTRO DE FÍSICA APLICADA DE LA UNAM, JURIUQUILLA

El Campus Juriquilla de la UNAM celebró este primero de abril el veinte aniversario del Centro de Física Aplicada y Tecnología Avanzada, así como del Centro de Geociencias. En un acto conmemorativo que reunió a la comunidad académica de la institución, Carlos Aramburo de la Hoz, primer Coordinador del Consejo de Administración del campus Juriquilla, hizo un recuento histórico desde que en 1992 fue firmado un convenio de colaboración entre la Universidad Autónoma de México y el gobierno del estado, entonces encabezado por Enrique Burgos García. (N)

RUBÉN GONZÁLEZ SALE DE LAS PÁGINAS

Hace 49 años, Rubén González se convirtió en el caricaturista titular de Diario de Querétaro, donde a lo largo de casi cinco décadas su trabajo ha sido plasmado en sus páginas como crónicas visuales del acontecer político, social y cultural del estado. Ahora su trabajo puede encontrarse en Galería Periférica de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), como parte de la exposición “Personajes universitarios”, con la que el autor

Sábado 2 de abril de 2022

se suma a la conmemoración del 71 aniversario de la universidad y el 59 aniversario de Diario de Querétaro. (DQ)

INICIAN PROYECTOS DE INNOVACIÓN SOCIAL

La Facultad de Ingeniería de la UAQ fortalecerá el trabajo de los estudiantes para generar acciones aplicables al entorno. (AM)

TRABAJA UAQ EN CAMPUS DE VARIOS MUNICIPIOS

La Construcción de nuevos espacios universitarios en los municipios de Landa de Matamoros, Huimilpan y Corregidora permitirá a la UAQ ampliar la cobertura universitaria. La rectora de la máxima casa de estudios Teresa García Gasca hizo énfasis en los avances que se tienen en los proyectos, para la construcción de estos tres nuevos espacios, como es el caso de Landa de Matamoros, donde actualmente se trabaja con la administración municipal el tema de la barda perimetral; así como las gestiones de recursos para iniciar la construcción de los espacios en Huimilpan. (N)

EJÉRCITO ACTIVA PLAN DN-III-E POR INCENDIO REGISTRADO EN ARROYO SECO

La SEDENA informó que activó el Plan DN-III-E con motivo del incendio forestal ocurrido en la comunidad de La Loma, municipio de Arroyo Seco. Personal perteneciente al Primer Regimiento Blindado de Reconocimiento y Guardia Nacional proporcionó apoyo a Protección Civil y al cuerpo de bomberos de este municipio para la sofocación del incendio. Fueron desplegados 25 elementos del Ejército Mexicano y 27 elementos de la Guardia Nacional, quienes trabajaron para extinguir las llamas. Por su parte, la presidenta municipal de Arroyo Seco Ofelia del Castillo Guillén mantuvo distintas reuniones para planear estrategias sobre el combate de incendios, así como la atención a los siniestros registrados durante las últimas horas. (AM)

QUERÉTARO ENTRE LOS PRIMEROS LUGARES A NIVEL NACIONAL, CON EL MENOR NÚMERO DE HOMICIDIOS EN MARZO

Este mes de marzo que recién acaba de concluir, Querétaro se posicionó entre los primeros cinco lugares a nivel nacional, con el menor número de homicidios dolosos, con tan solo un caso. De acuerdo a estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), Querétaro registró su primer homicidio el mes pasado, el día 21. Del único homicidio registrado el mes pasado, se sabe que fue localizada una persona sin vida en un terreno de la colonia La Loma IX, ubicada al norponiente de la capital de Querétaro. (EL QUERETANO)

VUELVE PEREGRINACIÓN

De mantenerse a la baja la epidemia del Covid-19, en el mes de julio, millares de peregrinos volverían a encaminar sus pasos a la Basílica De la Morenita del Tepeyac. En reuniones con el consejo directivo de los peregrinos que encabeza Jaime Rojo Rojo, el obispo Fidencio López Plaza ponderó la situación, y dio su anuencia para el reinicio de la peregrinación suspendida en los dos últimos años por la pandemia. Desde luego que analizaron detenidamente los resultados de la reciente Peregrinación Diocesana a la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, en la que participaron unos mil 800 hombres y mujeres. Durante la caminata de dos días y en la misa que celebró el obispo Fidencio López Plaza en la Basílica de la Patrona de la Diócesis, no se registró ningún contagio del Covid-19. (N)

MALTRATOS POR PARTE DE LA POLICÍA Y DE LA GUARDIA NACIONAL, PRINCIPALES DENUNCIAS DE MIGRANTES EN QUERÉTARO

En México, el maltrato por parte de las policías de todas las jerarquías y los ataques del crimen organizado, son la principal causa de quejas de violaciones a los derechos humanos por parte de los y las migrantes; así lo señaló, la Coordinadora Nacional de la Agenda Migrante, Eunice Rendón. “Desafortunadamente, Querétaro no es la excepción”, dentro de la entidad el mayor número de quejas por violación a los derechos humanos de los y las migrantes tiene que ver con maltratos por parte de la policía, la Guardia Nacional y muchas veces de hasta los propios Institutos de Migración; reconoció Eunice Rendón. (CI)

Sábado 2 de abril de 2022

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “HERRAMIENTAS”

Por Adán Olvera

Ya hay nuevas herramientas para que las autoridades hagan cumplir la ley, pero todo dependerá -como siempre- de que los fiscales y los jueces cuadren las acusaciones, ya sea con la ley en la mano o con la ley dependiendo la ocasión. Se aumentan las penas en algunos delitos, entre ellos el homicidio, feminicidio y se dan penas de reparación de dano con dinero para lesiones, omisión de auxilio, privación de la libertad, atropellado, asalto, violación abuso sexual, estupro y delitos por corrupción. Las reformas aprobadas cambian un 30% el Código Penal del estado hace, 10 días el gobernador presentó este paquete de reformas y los diputados trabajaron de forma inmediata, y con 18 votos de las bancadas de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México y Querétaro Independiente, se logró la aprobación del paquete de reformas. Algo que sin duda pondrá a pensar a las ratas (eso esperamos), son las sanciones por el robo de mobiliario urbano y educativo, las multas serán para quienes cometan el ilícito y para quienes comercialicen los productos robados, el recurso obtenido por esta vía servirá para su reposición y para pagar la afectación a terceros que sufran accidentes por dicho robo. Las multas irán desde los 96 mil pesos y penas de 4 a 10 años de cárcel, y a quien encubra recibirá una pena de 3 a 6 años de cárcel y una multa de 28 mil pesos, y en caso de que se trate de un negocio establecido la multa sube a 38 mil pesos y cárcel de 5 a 10 años. En el reciente paro de actividades por pandemia, más de 7 mil escuelas presentaron robos, por lo que se pidió cero tolerancia para quienes atenten contra los centros educativos y estas ratas u vagos pasarán un rato en la cárcel y además tendrán que reponer en dinero el daño que causen, ahí será complicado porque la mayoría son viciosos que buscan dinero para seguir metiéndose los activos. Los juzgadores tienen más herramientas esperemos las hagan valer. DE REBOTE. Pura tropa está pagando los errores de los generales que armaron el desastroso operativo del 5 de marzo en el estadio Corregidora; los responsables del mando ese día, están tranquilos y la Fiscalía se encarga de echarles el guante a los de abajo, el papel de los fiscales es señalar y esquivar cualquier situación que los quiera involucrar en el asunto. (DQ)

BAJO RESERVA

Cambia de giro el Museo de la muñeca. Nos comentan que el Museo de la Muñeca en el Pueblo Mágico de Amealco -en la tierra de nuestra querida Lele, considerada patrimonio cultural de Querétaro- ha cambiado el giro. Efectivamente, este museo, nos cuentan, ahora funciona también como oficina del Registro Público. Al menos así lo presumieron en redes sociales donde los novios, nos dicen, se dieron tremendo beso después de darse el sí. Así las cosas, en la municipalidad gobernada por el priista, René Mejía. En Querétaro seguirá una semana más el uso del cubrebocas. El Comité Técnico para Atención para el Covid-19, nos cuentan, se reunió antes de terminar esta semana. Había mucha expectativa sobre los resolutivos que se tomarían sobre el uso del cubrebocas. En Querétaro, nos dicen, no quitarán el uso del cubrebocas en lugares abiertos, seguiremos igual al menos durante toda la semana que viene, pero la tendencia es caminar por la misma ruta que se tomó ayer en la Ciudad de México, considerando que el gobernador Mauricio Kuri ve con buenos ojos flexibilizar el uso de mascarillas. (EUQ 2)

QUERÉTARO, RUMBO AL 2024

Por Andrés González

A Querétaro le toca hasta el proceso electoral del 2024. El piso más movedizo y sumamente inestable – gelatinoso pues – es el de los procesos electorales. Y todos, sean estos locales o los procesos federales. A Querétaro le toca hasta el proceso electoral del 2024. Y será tanto federal como local. En lo federal, a los queretanos nos corresponderá emitir nuestro voto para Presidente de la República, pero también para elegir a nuestros senadores – cuyo número podría variar si hay cambio en la Ley Electoral, porque podría modificarse el número de senadores por el principio de representación proporcional y que hasta ahora son 32 en total; los seis distritos electorales federales, amén de los de circunscripción, con el mismo considerando para las posiciones de representación proporcional. Dentro de lo local vendrán también los procesos para dirimir las 18 presidencias municipales (presidente y regidores); los quince diputados por el principio de mayoría relativa y diez por el principio de representación proporcional. Pareciera aún lejano, pero no lo es tanto. Lo que ya está aquí en este 2022, son los procesos electorales que se tendrán en seis estados del país. Y

Sábado 2 de abril de 2022

justo mañana domingo 3 de abril, inicia el periodo de campañas para elecciones ordinarias en seis estados de la república. Y esto ¿en qué nos incumbe a los queretanos? Como la generalidad de los partidos políticos son nacionales – no entrarían en esta consideración los que alcancen registro local – se vienen dando alianzas dispares y diferenciadas para cada estado. Pero si hay un hecho generalizado: que los partidos nacionales no tienen más que dos carriles por donde corren. O en alianzas con otras fuerzas políticas o bien, en solitario. Y esto último –y dado como está la competencia político electoral– esto es lo menos frecuente. EL ESPEJO. De estas seis, cada entidad tiene sus asegunes. Los estados que tendrán elecciones en este año son Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Quintana Roo y Tamaulipas. Y todos inician mañana sus campañas, si bien diferenciada para los cargos que dirimen. Comencemos por Aguascalientes, que si lo comparamos con nuestro estado, sería el caso que más se parece a lo que tendremos en el 2024. Aguascalientes es gobernado por un ejecutivo emanado del partido Acción Nacional. Querétaro igual. Allá y para este cargo, se definieron varias alianzas: “Va por Aguascalientes” – nombre derivado de la nacional, “Va por México” – en donde van el Partido Acción Nacional PAN, el Partido Revolucionario Institucional PRI y el Partido de la Revolución Democrática PRD. Y esta fue una definición nacional de estos partidos, para los cargos mayores como lo es, en este caso, el de gobernador. Este estado no tiene proceso electoral para senadores, diputados federales; tampoco para presidencias municipales ni diputaciones locales. Querétaro y en el 2024, si las tendrían. La Alianza “Va por Aguascalientes” se definió por María Teresa Jiménez Esquivel, de origen panista, que ahí es mayoría en todo, comenzando por el origen que tiene el gobernador actual en la persona de Martín Orozco Sandoval. Esta alianza se señala como la más fuerte. El caso es muy similar al de Querétaro, donde también tenemos un ejecutivo de este mismo partido, si bien en alianza con un partido local, Querétaro Independiente. Allá, en Aguascalientes, se rompió la Alianza impulsada por Morena, porque se le salieron el Partido Verde, pero también el PT, para quedar en la alianza denominada “Trabajando Verde por Aguascalientes”, porque la candidata Martha Márquez Alvarado, si bien es del PT, tomó el nombre de “Verde” dándole su lugar al Verde Ecologista, su aliado. En Querétaro, dudo mucho que entre esos dos partidos haya una alianza, porque en la más reciente del 21, el Verde buscó volar por su cuenta. El partido Movimiento Ciudadano – y esto sí pueda darse en Querétaro – decidió ir en solitario en la persona de Anayeli Muñoz Moreno. Finalmente, el partido Morena se decide por Nora Ruvalcaba Gámez, en solitario. Para Querétaro los dos cargos mayores en disputa para el 2024, serán senado de la República y la presidencia municipal de Querétaro, en donde las alianzas se podrían diferenciar, pero en las que –casi sin duda– las definiciones podrían venir desde el centro de las dirigencias nacionales de los partidos, particularmente los que ahora mismo son oposición y que son PAN, PRI y el PRD. Y casi seguro para las diputaciones federales. Y aunque usted lo dude, aquí en Querétaro ya están en marcha los bocetos de estas alianzas, sin nombres – a la vista, porque todavía falta mucho – pero sí en la intención de esas tres fuerzas políticas. Con la venia de las fuerzas nacionales, desde luego. (CI)

EL ALFIL NEGRO

Buen Proyecto. “De Corazón a Corazón” es ya un éxito y dar equinoterapia a niños y adolescentes, cumple con el ideal de Car Herrera “para salir adelante juntos, hay que ayudar a quien más lo necesitan”. Un círculo virtuoso entre el DIF Estatal y la sociedad, y el fomento de la seguridad. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		